



MINISTERIO  
DE DEFENSA  
NACIONAL

# SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



**Martes, 23 de enero de 2024**

## MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

### @DefensaEc

El ministro de Defensa Nacional, Gian Carlo Loffredo, junto al presidente @DanielNoboaOk y autoridades de Estado, mantuvieron una reunión con la Gral. Laura Richardson, comandante del @Southcom, ratificando la cooperación en la lucha contra el crimen organizado. [Ver más](#)



### @DefensaEc

[ENTREVISTA] Presidente de la república, @DanielNoboaOk, reconoce el trabajo que ejecuta @FFAAECUADOR y @PoliciaEcuador en seguridad, para beneficio del pueblo ecuatoriano. Vía: @teamazonasec.

[Ver más](#)

Notas referentes: [Infobae](#);



### @DefensaEc

En la Escuela Superior de Policía #UIO, Gian Carlo Loffredo, ministro de Defensa Nacional, junto a autoridades de Estado, participó en la ceremonia de reconocimiento institucional y entrega de equipamiento por parte del @MinInteriorEc a la @PoliciaEcuador. [Ver más](#)



### Canciller dice que reunión con EE. UU. fue "una señal política potente y concreta" Primicias

Tras casi hora y media de encuentro, la canciller Gabriela Sommerfeld ofreció unas cortas declaraciones en las que calificó como una "señal política potente y concreta" de respaldo ante el conflicto armado interno que declaró Noboa el 9 de enero. Sommerfeld estuvo acompañada por la ministra de Gobierno, Mónica Palencia, y el ministro de Defensa, Gian Carlo Loffredo. [Ver más](#)



### Armada del Ecuador abre reclutamiento 2024 para oficiales y tripulantes especialistas. El Universo

La Armada del Ecuador abrió una convocatoria para incorporar a sus filas a nuevos profesionales. Desde este 22 de enero se da la apertura al proceso con la difusión del prospecto. La entidad informó que este proceso corresponde al reclutamiento de aspirantes a Oficiales y Tripulantes Especialistas 2024 y que es por un requerimiento institucional. [Ver más](#)



### @MuseosDefensaEC

#CosasQueNoSabías



## SEGURIDAD Y DEFENSA

### Autoridades de Estados Unidos llegan a Ecuador para abordar cooperación ante conflicto armado interno. Primicias

Como estaba previsto, autoridades de Estados Unidos llegaron a Ecuador la tarde del 22 de enero de 2024. Lo informó la Embajada de Estados Unidos en Ecuador a través de su cuenta de X. En la delegación de Estados Unidos están Christopher Dodd, asesor Presidencial Especial para las Américas; y General Laura Richardson, comandante del Comando Sur de los Estados Unidos. [Ver más](#)

Notas referentes: [Expreso](#); [El Universo](#);





MINISTERIO  
DE DEFENSA  
NACIONAL

# SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



**Martes, 23 de enero de 2024**

**Seguridad, financiamiento, inversión y migración se trató en reunión entre funcionarios de EE. UU. y el Gobierno de Daniel Noboa. El Universo**

Así lo describió la canciller Gabriela Sommerfeld al finalizar la reunión de trabajo en la que participaron el jefe de Estado y varios ministerios de Gobierno con la delegación de EE. UU. liderada por Christopher Dodd, asesor presidencial especial para las Américas; Laura Richardson, comandante del Comando Sur de los Estados Unidos (Southcom, por su acrónimo en inglés); y Christopher Landberg, subsecretario adjunto de la Oficina de Asuntos Antinarcóticos y Aplicación de la Ley. [Ver más](#)

Notas referentes: [El Telégrafo](#);



**"Estamos ganando la batalla", dice Noboa en la entrega 21.000 chalecos antibalas a la Policía. Primicias**

El Gobierno nacional entregó este lunes 22 de enero a la Policía chalecos antibalas, radios de comunicación y más equipos, valorados en USD 11,5 millones. La entrega se cumplió en la Escuela Superior de Policía Alberto Enríquez Gallo, en el norte de Quito. Al evento acudieron la ministra de Gobierno, Mónica Palencia, y el presidente Daniel Noboa, quien entregó un reconocimiento al policía Santiago Olmedo. [Ver más](#)

Notas referentes: [El Telégrafo](#);



**Militares dejan sin internet y televisión satelital a presos de la cárcel de Machala. Primicias**

Como parte de las intervenciones en los centros de rehabilitación social de Ecuador, contempladas en el estado de excepción, militares eliminaron la conexión de Internet y de televisión satelital a los prisioneros en la cárcel de Machala (El Oro) El anuncio fue hecho por el propio Ejército ecuatoriano la tarde del 22 de enero, en una publicación de su cuenta de red social X, y en la que adjuntaron varias imágenes. [Ver más](#)

Notas referentes: [El Universo](#); [Expreso](#);



**Operaciones antiterroristas dan resultados en la ciudad de Esmeraldas. La Hora**

El centro de detención ha estado bajo la intervención de la Policía Nacional y las Fuerzas Armadas desde la semana pasada. Este movimiento se produjo después de la liberación de trece funcionarios del SNAI y la fuga de 48 prisioneros, de los cuales nueve fueron recapturados y tres murieron. En operaciones separadas, dos sujetos fueron detenidos por los militares en el sector 24 de Mayo, en la capital de Esmeraldas. [Ver más](#)



**Fuerzas Armadas y Policía intervienen una casa en la Letamendi, Ambato. La Hora**

Desde temprano en la mañana las Fuerzas Armadas llegaron a una vivienda en donde se habrían encontrado sustancias sujetas a fiscalización, así como un artefacto explosivo. El sonido del trote de los militares puso en alerta a los moradores de la calle Isidro Viteri en el barrio Letamendi en Ambato. [Ver más](#)



**Operativos de control continúan reforzando la seguridad de los lojanos. La Hora**

Desde intervenciones en domicilios hasta acciones contra el microtráfico, las medidas implementadas buscan mantener el orden en la región. Durante la semana del 15 al 21 de enero, las autoridades de la provincia de Loja desplegaron diversas acciones de control en el cantón, logrando importantes resultados que contribuyen a la seguridad y tranquilidad de la ciudadanía. [Ver más](#)



**'La semaforización permitirá oxigenar las diferentes zonas del país donde el índice de criminalidad es bajo', dicen expertos sobre iniciativa gubernamental. El Universo**

A tres semanas del feriado de carnaval, uno de los asuetos más significativos para el sector turístico por la cantidad de personas que se movilizan hacia los diferentes destinos de Ecuador, el presidente de la República, Daniel Noboa, ha anunciado que se implementará un sistema de semaforización por cantones para la aplicación del toque de queda, entre otras medidas. [Ver más](#)





MINISTERIO  
DE DEFENSA  
NACIONAL

# SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



**Martes, 23 de enero de 2024**

**Histórico decomiso en Vinces: 22 toneladas de droga halladas en plantación. Primicias**

En una intervención militar, realizada en momentos en que rige un estado de excepción en Ecuador, las Fuerzas Armadas descubrieron un arsenal de uso militar, miles de municiones y al menos 22 toneladas de droga en Vinces, Los Ríos. Se trata de un decomiso histórico de cocaína en la provincia y para Ecuador, y cuya cantidad exacta fue actualizada este 22 de enero. [Ver más](#)

**Notas referentes:** [El Universo](#); [Expreso](#); [El Telégrafo](#);



**Armada del Ecuador captura un semisumergible narco con 3,2 toneladas de cocaína a 4 millas de la frontera marítima con Colombia. Defensa .com**

El Comando Conjunto de las Fuerzas Armadas de Ecuador ha informado que, en el curso de una Operación Marítima en la Zona Económica Exclusiva en el área Insular, la Patrullera Marítima Isla Marchena (LG-42) de la Armada interceptó un semisumergible narco que navegaba a unas 32 millas náuticas de las costas de Esmeraldas, a tan solo cuatro millas de la frontera marítima con Colombia. [Ver más](#)



**Alias 'El Gringo', máximo líder del grupo Oliver Sinisterra, deportado de Ecuador a Colombia. Primicias**

Pocas horas después de haberlo capturado, el 22 de enero del 2024, las autoridades ecuatorianas deportaron a Colombia a Carlos Arturo Landázuri, más conocido como 'Comandante Gringo'. Es considerado el líder del Frente Oliver Sinisterra, una de las disidencias de las antiguas Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC). [Ver más](#)



**Diana Salazar: Tenemos que atacar el financiamiento de las organizaciones criminales. CNN**

La fiscal general de Ecuador, Diana Salazar, dijo en entrevista con Fernando del Rincón que aún es muy pronto para decir si la estrategia de seguridad del presidente Daniel Noboa funciona. Sobre el tema, adelantó que se está buscando realizar una reforma para atacar las estructuras financieras del crimen organizado y poder congelar sus bienes sin necesidad de una sentencia condenatoria. [Ver más](#)

**Notas referentes:** [CNN](#);



**Más Buscados: recompensa por información de cinco cabecillas de bandas. Primicias**

Cinco cabecillas de grupos de delincuencia organizada, entre ellos, el líder de Los Choneros, alias 'Fito', forman parte del programa de los 'Más Buscados', de la Policía Nacional, según informó la institución el 22 de enero de 2024. A través de una publicación en su cuenta de red social, el Ministerio del Interior publicó los nombres y rostros de estos cinco sujetos, y ofrece recompensa a quien dé información sobre ellos. [Ver más](#)

**Notas referentes:** [El Universo](#);



**18 grupos criminales operan en las 24 provincias de Ecuador, según InSight Crime. Teamazonas**

Los grupos terroristas asentados en Ecuador han desatado una ola de violencia e inseguridad sin precedentes a escala nacional. 18 de estas organizaciones se han expandido en las 24 provincias del país, siendo Guayas la más afectada, según InSight Crime. Los Tiguerones, Los Gangsters, Los Águilas, Los Fatales, Los Choneros, Los Lobos, Kater Piler, Los Tiburones, Mafia Trébol, Los Lagartos, Mafia 18, Los Chone Killers, Latin Kings, R7, AK47, Corvicheros, Cuartel de las Feas y Fatales son las bandas que se han asentado por todo Ecuador. [Ver más](#)



**Fiscalía despolvra proceso contra juez que devolvió bienes de alias 'Fito' Primicias**

La Fiscalía solicitó a la Presidencia de la Corte Provincial de Justicia de Manabí que señale día y hora para la audiencia de formulación de cargos contra del exjuez de Garantías Penales, Juan Eduardo Espinosa Zambrano, investigado por prevaricato. El organismo informó de esta decisión este lunes, 22 de enero de 2024, cuatro años después de que el magistrado devolviera bienes incautados a la familia del líder del grupo narcodelictivo 'Los Choneros', Adolfo Macías, alias 'Fito', en dicha provincia. [Ver más](#)





MINISTERIO  
DE DEFENSA  
NACIONAL

# SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



**Martes, 23 de enero de 2024**

## ¿En qué consiste el plan de la CAN para enfrentar el crimen organizado? Primicias

Sumido en su peor crisis de seguridad, con cientos de muertos, motines carcelarios y atentados con explosivos, la violencia en Ecuador tiene eco en la región, al punto que la Comunidad Andina de Naciones (CAN) aprobó su primera red de seguridad interfronteriza contra las bandas del crimen organizado. Tras la resolución, que se considera un hito en la región, la CAN tiene previsto trabajar en 15 días en un Plan de Acción Resolutivo (PAR), que operará en Colombia, Perú, Bolivia y Ecuador. [Ver más](#)

Notas referentes: [El Universo](#);



## La Corte Nacional ratifica sentencia por secuestro contra exdirector de la Senain. Expreso

La Corte Nacional ratificó este lunes 22 de enero de 2022 la sentencia de nueve años de cárcel en contra de Pablo Romero, exsecretario de la desaparecida Secretaría Nacional de Inteligencia (Senain) del gobierno de Rafael Correa. Él fue condenado como autor del plagio en contra del activista político Fernando Balda. La Fiscalía informó que el tribunal de casación de la Corte Nacional declaró improcedente el recurso interpuesto por el exsecretario. [Ver más](#)

Notas referentes: [La Hora](#);



## Detenciones masivas en Ecuador: ¿Cómo podrían afectar al Estado? Expreso

Las detenciones masivas se han vuelto habituales desde que el presidente Daniel Noboa declaró terroristas a diferentes grupos de delincuencia organizada (GDO) que operan en el país, sumado a que el Ecuador se encuentra en un estado de excepción que ha suspendido la inviolabilidad de los domicilios, lo que permite a los uniformados ingresar a estos sin consecuencias legales. [Ver más](#)

Notas referentes: [El Telégrafo](#);



## Ecuador vs. Crimen organizado: ¿Quién está ganando la batalla, según Noboa? Expreso

El presidente de Ecuador, Daniel Noboa, afirmó este lunes 22 de enero que el Gobierno está ganando la "batalla" que le declaró al crimen organizado, a cuyas bandas pasó a catalogar como terroristas y actores beligerantes no estatales tras una oleada de violencia. [Ver más](#)



## SNAI confirma que Daniel Salcedo permanece en la cárcel de Cotopaxi. El Telégrafo

En horas de la mañana de este lunes, 22 de enero de 2024, circularon mensajes sobre la supuesta fuga de Daniel Salcedo de la cárcel de Cotopaxi. Sin embargo, el Servicio Nacional de Atención Integral a Personas Adultas Privadas de la Libertad y a Adolescentes Infractores (Snai) descartó este hecho. [Ver más](#)



## La red de alias Fito también involucra a sus cuñados, según la Fiscalía. Ecuavisa

Según inteligencia argentina, quien adquirió la lujosa vivienda en la que se instalaron la esposa de Fito, tres de sus hijos y un sobrino; fue su cuñado: Jorge Peñarrieta Tuárez. Viajó exclusivamente para hacer la compra y se quedó en la provincia de Córdoba hasta terminar de amoblar la casa. Lo que le habría tomado un par de semanas. [Ver más](#)



## Policías de Ecuador y Colombia se reúnen para intercambiar información. Primicias

Una comisión de la Policía ecuatoriana llegó este lunes, 22 de enero de 2024, a Colombia para intercambiar información y fortalecer las investigaciones que desarrollan los dos países y ubicar a los más buscados en América Latina. Así lo informó el director de la Policía colombiana, el general William René Salamanca, quien aseguró a periodistas que "hoy llegó una comisión de la dirección de Inteligencia de la Policía ecuatoriana". [Ver más](#)



## Prisión preventiva contra 67 imputados por terrorismo en hospital de Yaguachi. Primicias

Un juez anticorrupción y especializado contra la delincuencia organizada dictó prisión preventiva contra 67 presuntos terroristas, un día después de que irrumpieron en el hospital de Yaguachi, en Guayas, informó la Fiscalía el 22 de enero del 2024. [Ver más](#)





MINISTERIO  
DE DEFENSA  
NACIONAL

# SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



## Martes, 23 de enero de 2024

### Ecuador: un informe reveló que existen hasta 80 pasos irregulares para el contrabando de armas en la frontera con Perú. Infobae

Ecuador se encuentra entre dos países que surten a los grupos delictivos con lo necesario para que el crimen organizado pueda operar. Desde Colombia, en la frontera norte, ingresa la droga. Mientras que, desde el sur, desde Perú, ingresan las armas. El control limitado que ejercen las Fuerzas Armadas y la Policía Nacional en la frontera con Perú se convierte en una amenaza para la seguridad del territorio ecuatoriano, especialmente en el contexto de una guerra interna contra grupos terroristas. [Ver más](#)



### Una facción de Los Choneros fue desarticulada en Ecuador. Infobae

El Bloque de Seguridad anunció la desarticulación de la facción terrorista llamada "Los Fatales", perteneciente a Los Choneros, en el marco del conflicto armado interno en Ecuador. Esta organización operaba en el cantón Echeandía, situado en la provincia de Bolívar. Las fuerzas de seguridad detuvieron a un total de 22 individuos, compuestos por 15 hombres y 7 mujeres, quienes se encuentran bajo prisión preventiva por decisión judicial. [Ver más](#)



### Ecuador: en menos de dos semanas, las muertes violentas bajaron de 28 a 6 por día. Infobae

Ecuador inicia su segunda semana de estado de excepción y conflicto armado interno. El gobierno tomó esta medida para que las Fuerzas Armadas pudieran combatir a 22 bandas narcocriminales en condición de terroristas. Desde el 9 de enero, cuando se decretó el estado de emergencia, las fuerzas del orden han realizado 31.539 operativos que incluyeron la detención de 2.763 personas. Del total de operaciones, 82 fueron contra grupos terroristas y se cuentan 5 terroristas abatidos. [Ver más](#)



### El Tratamiento Del Proyecto De Ley De Inteligencia Continúa En La Comisión De Seguridad Integral. Asamblea Nacional

La Comisión de Seguridad Integral continúa la recepción de observaciones para enriquecer el proyecto de Ley Orgánica de Inteligencia. Con este fin, hoy acudieron a esta mesa legislativa los equipos técnicos de 7 instituciones estatales. La legisladora Inés Alarcón, presidenta de la comisión, expresó que todas las instituciones involucradas en la inteligencia estatal deben converger en sus esfuerzos para que esta iniciativa tenga un carácter técnico y sea valiosa para la paz y la seguridad nacional. [Ver más](#)



### La demanda de pruebas de polígrafo y para detectar consumo de drogas aumenta ante riesgo de fuga de datos y extorsiones en empresas. El Universo

Debido al incremento de la delincuencia y las amenazas de extorsionadores, las empresas de seguridad han tenido una mayor demanda en los últimos meses. Negocios y empresarios han contratado servicios como la custodia de camiones para el traslado de mercadería, también guardiana para locales y hasta custodia personal para quienes han sido contactados por 'vacunadores' (extorsionadores). [Ver más](#)



### El costo de la violencia en Ecuador asciende a más de USD 12.000 millones anuales. Primicias

El Índice de Paz Global 2023 muestra que el costo económico de la violencia representó 6% del PIB en 2022. El Gobierno implementará una semaforización para flexibilizar el toque de queda por cantones y mitigar impactos del estado de excepción. Ecuador experimentó el mayor deterioro en la puntuación mundial del Índice de Paz Global 2023 y cayó 24 puestos hasta el número 97 (de 163) en la clasificación anual del ranking, lo que supone un aumento del costo económico de la violencia para el país. [Ver más](#)



### @FFAAECUADOR

#Esmeraldas @FFAAECUADOR, ejecutando patrullajes móviles y allanamientos en el sector Isla Roberto Luis, lugar perteneciente a los G.T, donde se decomisó: 1 fusil, 1 subametralladora, 3 alimentadoras, 9 municiones, 2 escopetas, 7 armas blancas y 1.5kg de SCSF. [Ver más](#)





MINISTERIO  
DE DEFENSA  
NACIONAL

# SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



**Martes, 23 de enero de 2024**

**@FFAAECUADOR**

#ElOro. Efectivos de las Fuerzas Armadas, continúan realizando el registro de objetos prohibidos en el interior del Centro de Privación de Libertad N.º1 El Oro, donde se encontró varios sistemas eléctricos como cable UTP, cable Coaxial y puntos de conexiones de internet. [Ver más](#)



**@FFAAECUADOR**

#Esmeraldas. Efectivos militares, durante la ejecución de operaciones contra el terrorismo en el cantón #Esmeraldas, realizaron el registro a un vehículo sospechoso, el cual se movilizaban dos ciudadanos que transportaban un bloque de sustancias sujetas a fiscalización. [Ver más](#)



**@EjercitoECU**

**Decomisan artefactos prohibidos y sustancias catalogadas sujetas a fiscalización en el CPL N.º 1 #Turi**

Las @FFAAECUADOR decomisaron varios celulares y sustancias sujetas a fiscalización en el Centro de Privación de Libertad N.º 1 #Turi. Continuamos trabajando con firmeza y contundencia enmarcados en el cumplimiento de los derechos humanos para restablecer la paz en el país. [Ver más](#)



**@EjercitoECU**

**Controles militares en la ciudad de #Zumba**

Las @FFAAECUADOR se encuentran desplegadas con su contingente, ejecutando continuas operaciones militares en sectores estratégicos del cantón #Chinchipec. Estas operaciones tienen como objetivo principal neutralizar a los grupos terroristas identificados y mantener el orden y la seguridad, en estricto respeto a los derechos humanos. [Ver más](#)



**@FuerzaAereaEc**

Personal de las @FFAAECUADOR se despliega a diferentes provincias del país para apoyar en la lucha contra el terrorismo y el narcotráfico en el Ecuador. Trabajamos con firmeza y contundencia enmarcados en el cumplimiento de los derechos humanos. [Ver más](#)



## COYUNTURA

**Noboa presiona a la Corte y Asamblea con los primeros resultados de su mano dura. Primicias**

La declaratoria de conflicto armado interno y sus primeros efectos brindan al presidente Daniel Noboa los argumentos para condicionar a otros actores institucionales o políticos, para pedirles que piensen "como ciudadanos". [Ver más](#)



**Incremento del IVA: Oficialismo empieza a pensar en el ministerio de la ley. Primicias**

En la Asamblea no se descarta que la propuesta del gobierno de incrementar del 12% al 15% el Impuesto al Valor Agregado (IVA) entre en vigencia por el ministerio de la Ley, a falta de votos a favor o en contra. La opción empieza a tomar forma. "De ser el caso, tendría que ser así, porque necesitamos ganar esta guerra (contra los 22 grupos catalogados como terroristas)", dijo este 22 de enero la legisladora de la oficialista Alianza Democrática Nacional (ADN), Inés Alarcón, al ser consultada sobre el futuro de la ley que tiene cuestionamientos desde otras bancadas. [Ver más](#)





MINISTERIO  
DE DEFENSA  
NACIONAL

# SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



**Martes, 23 de enero de 2024**

**Seguros La Unión asegura que pagó el 70% de cobertura para arreglos en La Roca. Primicias**

La empresa de seguros La Unión informó este 22 de enero que se realizó el desembolso del 70% del valor que cubrirá los gastos del arreglo del techo de la cárcel de máxima seguridad, conocida como La Roca, en Guayaquil. La infraestructura fue destruida el 12 de septiembre de 2023, cuando un artefacto transportado por un dron detonó en el techo del centro carcelario, que albergaba, entre otros presos, a José Adolfo Macías, alias 'Fito', líder de Los Choneros, ahora prófugo de la justicia. [Ver más](#)



**Leonidas Iza ve con agrado que Daniel Noboa asegure que no va a eliminar subsidios "al pueblo ni a afectar al pequeño agricultor". El Universo**

El presidente de la Confederación de Nacionalidades Indígenas del Ecuador (Conaie), Leonidas Iza, saludó con agrado las declaraciones del mandatario Daniel Noboa a Teleamazonas, en las que aseguró que su Gobierno no va a eliminar los subsidios "al pueblo" y "no vamos a afectar al pequeño agricultor". [Ver más](#)



Notas referentes: [Teleamazonas](#);

**'Se gasta más en los presos que en el desayuno escolar en Ecuador' El Universo**

El Gobierno busca liberar el espacio de las cárceles de Ecuador con el regreso de reclusos extranjeros a sus países de origen. El presidente Daniel Noboa dijo este lunes, 22 de enero, que se está dialogando con Colombia y Perú para sacar a 1.500 presos extranjeros que están en las cárceles de Ecuador. [Ver más](#)



**Noticias falsas, el yunque de la incertidumbre en Ecuador. Expreso**

Este tipo de situaciones son las que influyen y entorpecen los procesos de salida a una crisis, porque la falta de celeridad de las fuentes oficiales para desmentir los hechos permite que se genere inestabilidad institucional y debilite aún la soberanía y poder del Estado, señalan los expertos. [Ver más](#)



**¿Cárceles por fuera de la ley? Expreso**

¿Para cuándo las nuevas cárceles? El presidente Daniel Noboa dice que en diez meses estarán listas. ¿En dónde? No lo ha revelado. ¿A qué costo? No lo ha revelado. ¿Quién las construirá? No lo ha revelado. Sin embargo, "el diseño está hecho", según anunció en la entrevista que concedió ayer a Teleamazonas. ¿Quién lo hizo? Al presidente no le pareció relevante compartir esa información. ¿Cuánto pagó el Estado ecuatoriano, es decir, los contribuyentes, por ese diseño? Tampoco lo dijo. [Ver más](#)



## OPINIÓN

**Iván Duque sobre Ecuador: se necesitan medidas de México a Colombia. La Hora**

El expresidente de Colombia Iván Duque se mantiene como un firme detractor del proceso de 'paz total' lanzado por su sucesor, Gustavo Petro, y que implica una batería de negociaciones que tienen entre sus protagonistas a la guerrilla del Ejército de Liberación Nacional (ELN), ya que considera que puede dar pie a la impunidad y que, cualquier pacto basado en «prebendas al criminal» es «de todo menos fiable». [Ver más](#)



**Duros momentos. Alfonso Espín Mosquera. La Hora**

Estamos en un momento muy complejo por toda la ola de violencia, por el narcotráfico reinante en muchas esferas de la vida nacional y por las circunstancias económicas que vivimos los ecuatorianos. Enfrentar a la delincuencia en la magnitud que se ha presentado significa cubrir varios frentes porque son muchas las bandas delincuenciales que, financiadas desde fuera, actúan tratando de causar el terror en la ciudadanía, y eso quiere decir mucho dinero. [Ver más](#)





MINISTERIO  
DE DEFENSA  
NACIONAL

# SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



**Martes, 23 de enero de 2024**

<p><b>Las pandillas y su relación con el narcotráfico en el Ecuador. Alexandra Zumárraga Ramírez. La República</b></p> <p>Las pandillas, entendidas como agrupaciones de jóvenes con modos de vida alternos a las normas sociales convencionales, al margen de la ley; son consideradas como uno de los modos de violencia que afecta a las sociedades latinoamericanas contemporáneas. Sin embargo, no son un fenómeno nuevo. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Esta es una batalla, no la guerra. Leonard Quinde. La República</b></p> <p>La declaratoria de conflicto armado interno y la retórica del Gobierno del Presidente Daniel Noboa, ha logrado sus dos principales objetivos: una lucha contundente contra los terroristas y el respaldo de la ciudadanía para que se mantenga el uso legítimo de la fuerza. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Conflicto armado y finanzas en rojo amenazan la dolarización. Thalía Flores y Flores. Primicias</b></p> <p>En un torbellino de emociones, los ecuatorianos atestiguan, con estupor, el grado de violencia del crimen organizado que asesina fiscales, hace explotar carros, incursiona en un canal de televisión, y obliga al país a librar una guerra interna desigual, asimétrica e híbrida, como llaman los expertos. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>¿Qué significa ganar la guerra? Paúl Palacios. Expreso</b></p> <p>Luego de la declaratoria de conflicto armado interno, las fuerzas del orden se han empleado con profundidad. La inercia delictiva que tenía en zozobra a la ciudadanía ha disminuido, se liberó a los secuestrados por los privados de libertad, y de alguna manera la ciudadanía ha recuperado un sentimiento de confianza en sus FF. AA. Pero transcurridas dos semanas tenemos que hacer algunas reflexiones de cara al futuro. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Red andina de seguridad: necesaria y oportuna. Juan Carlos Holguín. Expreso</b></p> <p>En una entrevista que mantuvo el lunes con la cadena Teleamazonas, el presidente Daniel Noboa manifestó que tanto Estados Unidos como Europa “han visto lo que está pasando en el Ecuador y saben lo importante que es tener a Ecuador protegido para la paz mundial”. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>El apoyo internacional pesa. Rosa Torres. Expreso</b></p> <p>Si 38 países han ofrecido apoyo a Ecuador para la lucha antiterrorista, ¿por qué el presidente Daniel Noboa solo ha aceptado la asistencia de Estados Unidos y de Argentina hasta ahora? Además, que recursos económicos para inyectar a la economía, el país necesita apoyo militar en capacitación, inteligencia, artillería y equipamiento, que sí la tienen naciones vecinas como Colombia y Perú que, además, enfrentan los mismos problemas internos y desde hace más tiempo, por ser los dos más grandes productores de cocaína de la región andina. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Leyes urgentes. Rafael Oyarte. Expreso</b></p> <p>El debate parlamentario muchas veces se torna lento y anodino frente a temas que son de resolución indispensable para la nación. Por eso no es extraño que en el derecho comparado encontremos sistemas en los que el jefe de Gobierno puede declarar la urgencia de los proyectos de ley que presenta, lo que trae como consecuencia que deban discutirse en tiempos reducidos por parte de la Legislatura. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Conflicto armado no internacional. Carlos de Tomaso. El Universo</b></p> <p>El Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR), del análisis de los instrumentos internacionales de derecho internacional humanitario (DIH), define a los conflictos armados no internacionales (CANI) como enfrentamientos armados prolongados que ocurren entre fuerzas armadas gubernamentales y grupos armados no estatales, o entre estos grupos, que surgen en el territorio de un Estado, debiendo verificarse al menos dos cosas: a) el enfrentamiento armado debe alcanzar un nivel mínimo de intensidad; y b) las partes que participan en el conflicto deben poseer una organización. <a href="#">Ver más</a></p>	



MINISTERIO  
DE DEFENSA  
NACIONAL

# SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



**Martes, 23 de enero de 2024**

## ¿Defender a los captores? Judith Pinos Montenegro. El Universo

La primera sugerencia es alejarse de todo aquello relacionado con los captores. Foto: Shutterstock  
¿Puede alguien defender a su verdugo? En la década de los 70 Nils Bejerot describió un comportamiento social –que plantea una contradicción– y se produce cuando una víctima manifiesta afectos por su captor, a este fenómeno se lo bautizó con el nombre de síndrome de Estocolmo. [Ver más](#)



## RADIO Y TELEVISIÓN

### Capturan semisumergible con 3.5 toneladas de droga – RTS 22-enero-2024

En Esmeralda, la Policía Nacional y Fuerzas Armadas lograron la captura de un semisumergible que navegaba 32 millas náuticas de la costa ecuatoriana con 162 bultos de droga. En el operativo, las autoridades detuvieron a tres personas de nacionalidad colombiana que tripulaban la nave.

[Ver más](#)



Semisumergible al máximo de capacidad con más de tres toneladas de droga – Telerama 22-enero-2024

[Ver más](#)



### Las Fuerzas del Orden han realizado un total de 29 mil operativos de control en todo el Ecuador-Teleamazonas 22-enero-2024

Conforme pasan los días el número de operativos realizados por las Fuerzas del Orden aumentan en todo el territorio ecuatoriano, ya se han realizado más de 29 mil operativos. Según las autoridades se abatieron a 5 terroristas.

[Ver más](#)



### 10 toneladas de droga bajo tierra fueron decomisadas por las FF.AA. en Vinces – Teleamazonas 22-enero-2024

Más de 10 toneladas de droga que estaban escondidas bajo tierra, fueron decomisadas en una zona rural de Vinces, en la provincia de Los Ríos. Este sería uno de los más duros golpes contra el narcotráfico en el Ecuador.

[Ver más](#)



Arsenal de armas y 10 toneladas de droga decomisadas – Telerama 22-enero-2024

[Ver más](#)



Operativos militares en todo el país – Telerama 22-enero-2024

[Ver más](#)





MINISTERIO  
DE DEFENSA  
NACIONAL

# SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



**Martes, 23 de enero de 2024**

<p>Misión de Estados Unidos. <b>Teleamazonas 22-enero-2024</b></p>	
<p>Militares incautan 22 toneladas de cocaína enterradas en finca. Mención Ejecito <b>Ecuavisa 22-ene-2024</b></p>	
<p>Análisis del incremento del IVA. Mención FF.AA. <b>TC 22-enero-2024</b></p>	
<p>Ministros de la CAN se reunieron en Lima <b>TC 22-enero-2024</b></p>	
<p>Militares continúan realizando intervenciones en hacienda en Los Ríos. <b>Teleamazonas 22-enero-2024</b></p>	
<p><b>Fuerzas Públicas identificaron una vivienda que servía para almacenar drogas y armas en Manabí – Teleamazonas 22-enero-2024</b> La Policía Nacional y Fuerzas Armadas identificaron una vivienda donde se almacenaba droga y armas de fuego. Ocurrió en una zona boscosa en el sector El Platanal, del cantón Puerto López, provincia de Manabí. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Varios establecimientos educativos de Tulcán siguen en clases virtuales. Mención FF.AA. <b>Teleamazonas 22-enero-2024</b></p>	
<p>El Gobierno entregó armas y otros equipos a la Policía para la lucha contra el crimen organizado – <b>Ecuavisa 22-enero-2024</b> <a href="#">Ver más</a></p>	

